れています。

を再現するイベントが行わ として10月18日にこの式典 市では、「アラスカデイ」 典が行われました。シトカ アトル市とは1時間の時差

乗り換えたワシントン州シ の時差は17時間、飛行機を へ降り立ちました。日本と

があります。

17年前のEPJO訪問も

ンセプトには本当に驚かさ

金川

Culture

た。 Orchestra (EPJO) エ「East Point Jazz 所属する根室のビッグバン 妹都市を提携していまし 室のサケ・マス船寄港地だ 姉妹都市訪問になりまし にとっては、以来2度目の 行っています。私たち夫婦 元高校生とのジョイントラ われたパレードに参加。地 が、このアラスカディに行 った縁から1975年に姉 域設定以前、シトカ市は根 イブや単独のコンサートを 米国の200海里専管水 1999年には、私が

ジ交換だけになっていまし 市側からのロシアンダンス 首長同士の年始のメッセー 交流は疎遠となり、近年は、 化とともに、市民レベルの 済的なつながりでしたの けが、漁業を中心とした経 々の姉妹都市提携のきっか チームが来根しただけ。元 が、この事業以降、シトカ 画を実現させたわけです ジャズを演奏!!と大胆な企 で、国際的な漁業環境の変 ジャズの本場アメリカで

の小さな訪問団一行が日本 66歳の私の妻を含めた6名

4月3日午後、平均年齢

根室市議会議員

本

田

俊

治

(成田空港) から15時間か

る米国アラスカ州シトカ市

けて根室市の姉妹都市であ

こそで、 に、久しぶりの電話で、姉 CDアルバムを発売した させていただくことにしま 再開への思いもあり、同行 お話を聞き、姉妹都市交流 シトカ市を訪問するという 妹都市提携40周年や4月に 際、お世話になった角田さ 角田さんのご尽力があって した。 んにもCDをお贈りした時 当初は、妻と二人でと思 昨年、 EPJOが

っておりましたが、私たち の計画を知った友人夫妻ら

シトカ高校、花咲小学校と 庁舎、根室高校と姉妹校の さんの計らいで、シトカ市 らの訪問団ということにな できました。 ン小学校を訪問することが 姉妹校のケートゴーシヘー たが、同行いただいた角田 ってしまいました。 訪問2日目、シトカ市庁 3泊4日の短い滞在でし

サト議員とも懇談でき、同 族が鹿児島出身というミヤ ル市長、ゴーマン助役、ご親 舎では、ミム・マッコンネン

40年間の

シトカでロシア国旗を降ろ

シアからアラスカを購入、

1867年アメリカがロ

しアメリカ国旗を揚げる式



マッコンネンル市長(中央) に長谷川市長からの親書を

東京在住)でした。 カ市の懸け橋となってくれ ます。長年、根室市とシト ことを教えてくれた方がい 携40周年の節目の日だった ていた角田淳朗さん(現在、 がシトカ市との姉妹都市提 そんな中、 昨年12月19日 とになり、6人が根室市か

市長と田塚不二男議長、根 室高校、花咲小学校両学校 市長にお伝えしたところ、 り、6人の手作り訪問ツア 4人も同行することとな 長の親書をお預かりするこ その旨を長谷川俊輔根室 が実現したのです。

市長から根室市民へ白頭を 都市シ

ればと思う」と、また、 を築ける環境を整えていけ こと」「もっと緊密な関係 することは、実に有意義な の姉妹都市との関係を維持 ム市長は「日本にある我ら ン」と紹介されました。ミ 市を結ぶ交流関係、その40 んで向き合う二つの姉妹都 カの新聞に、「太平洋を挟 れた絵画を託されました。 友情のメッセージが込めら と大ガラスを描いた平和と ーク助役は「姉妹都市のコ 周年を祝うセレブレーショ 後日、私達の訪問はシト

談や花咲小学校へのプレゼ 理的距離を忘れさせる程そ れる。世界中のことなる文 学校では、校長先生との懇 の存在を身近に感じさせて 化との接触を可能にし、地 のTシャツをお預かりしま ントも紹介されています。 くれる」と、お二人のコメ ノトとして同校オリジナル シトカ高校では校内見学 ケートゴーシへーン小

クさんのご自宅を訪問。 フェスティバルが開かれて が結成されたこと、ジャズ コンサートで共演したマイ トカ市で最近ビックバンド 訪問3日目は、17年前の シ

市訪

きました。 ルアレンジ譜面までいただ EPJOへのプレゼントと いることを聞き、さらには してマイクさんのオリジナ その夜には17年前、EP 芽生えた

> 素晴らしい経験ができまし ただいた皆さんのおかげで

なつながりを感じる、とて さんご夫妻にホームパーテ そのお子さん家族、マイク 当時の市長の娘さん夫妻、 交流は停滞していますが、 40年間の間の交流によりシ も温かいひと時でした。 た。懐かしく、また、新た JOを受け入れて下さった トカ市民と根室市民の間に ィを企画していただきまし 1999年以降姉妹都市 がとても印象的でした。

インターネット、SNS

て下さった角田さん、そし

小さな訪問団に参加い

信した夜でもありました。 その時の子どもたちの笑顔 両校をつなぐという実験で カ高校に短期留学中で、発 徒数名が姉妹校であるシト ていました。そのことを確 両校の接続ができました。 た。当時、根室高校の女子生 つのミッションがありまし はありますが確かに結ばれ す。短い時間でしたが、無事 ンターネット回線で結び、 議システムを根室高校とイ 売されたばかりのテレビ会 17年前、私には、もう一 "絆" は細々で ドに、姉妹都市であるシト face to face & woo 流のできる時代になりまし 市訪問でした。サポートし 笑顔を!そんなことを感じ を復活させたいものです。 力市と新たな枠組みで交流 たちの交流などをキーワー 交流、教育・文化、子ども た。姉妹都市交流にインタ 進み、どこの国の方とも交 などによりシームレス化が た2度目の姉妹都市シトカ 有効と思いますが、まずは、 -ネット、SISの活用も もう一度、子どもたちの